



Senegal/Gambia – Landschaft des Jahres 2018

Freitag, 15. Dezember 2017, 19.30 Uhr, Begegnungsstätte der AWO, Ulm, Ehinger Tor.

Vortrag von Uschi Böss-Walter, NaturFreunde Rastatt

Bilder über Senegal/Gambia, die von der NaturFreunde Internationale zur Landschaft des Jahres 2017 bis 2019 erklärt wurde. Sie wird über die Projekte der Nord-Süd-Kooperationen Bodensee mit Dakar, Rastatt mit Saint Luis und Berghausen mit Kidira berichten. Im Rahmen der Nord-Süd-Kooperationen werden Verbindungen zu unseren afrikanischen NaturFreunden geschaffen.



In der neuen NATURFREUNDIN: ein Plädoyer für den sozialen Sport

Wie der Sport in die Gesellschaft wirkt, beschreibt die Dezember-Ausgabe des Mitgliederzeitung der NaturFreunde Deutschlands. Der Natursport ist bei den NaturFreunden mit 32 Ausbildungsgängen und rund 1.300 lizenzierten Trainern eine feste Größe, er ist auf den Breitensport orientiert und hat ein ausgesprochen soziales Profil. <https://www.naturfreunde.de/naturfreundin>

Neue Ortsgruppe:

Im Umfeld unseres Naturfreundehauses auf dem Kniebis/Freudenstadt im Schwarzwald hat sich eine neue Ortsgruppe gegründet in dem Gäste des Hauses und Einheimische Mitglieder der NaturFreunde werden können. <https://www.naturfreundehaus-kniebis.de>

25 Jahre „Natura 2000“

Über 100 Gäste aus Verwaltung und Ehrenamt feierten am 28.11.2017 im Stuttgarter Linden-Museum "25 Jahre Natura 2000" zum Schutz von Flora und Fauna:

Festredner waren Staatssekretär **Dr. Andre Baumann**, Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg und **Alexander Just**, Europäische Kommission, Generaldirektion Umweltschutz (Natura 2000). Eingeladen hatten die NaturFreunde, der Landesnaturschutzverband LNV, der BUND und NABU. In einer Diskussion mit den Vertretern der Verbände und dem Publikum wurden die bisherigen Erfolge der Richtlinien hervorgehoben, aber auch die Notwendigkeit die Arbeit vor Ort personell und durch eine breitere Öffentlichkeitsarbeit zu stärken.

Für den Vertreter der EU-Kommission war die Veranstaltung erklärtermaßen eine gute Gelegenheit sich mit vor Ort Aktiven aus dem Bereich Naturschutz auszutauschen. Natura 2000 sei auch eine Gelegenheit Europa als ein gemeinsames Projekt zu begreifen und sich länderübergreifend zu engagieren, wie ein Diskussionssteilnehmer betonte.

Die ausgewiesenen Gebiete - in Baden-Württemberg ca. 17% der Landesfläche - sind keine Reservate, mit Betretungsverbot oder Flächen, die "wertlos" für andere Nutzungen ohnehin nicht in Frage kommen. Mit ihren NaturaTrails versuchen die NaturFreunde als Umwelt- und Freizeitverband Schützenswertes zu erhalten und gleichzeitig erfahrbar zu machen.

Rems-Murr NaturFreunde Familiengruppe

Ab Januar 2018 gibt es im Bezirk Rems-Murr eine NaturFreunde-Familiengruppe. Sie richtet sich mit ihrem Programm in erster Linie an Kinder. Die sind gemeinsam mit Begleitung (Eltern, Großeltern etc.) herzlich willkommen. Informationen bei Kerstin-Pohl@freenet.de, mobil: 0151 10786761

„Menschliche Intelligenz“ oder: „Wie blöd kann man sein?“

Zu entdecken gibt es das Komische in den Katastrophen. HG. Butzko (Kleinkunstpreisträger 2014) präsentiert eine einzigartige Mischung aus Unterhaltung und Tiefgang, brutal witzig und bisweilen besinnlich.

Eine Veranstaltung der NaturFreunde Schorndorf in der Barbara-Künkelin-Halle.

Freitag, 9.3.2018 um 20 Uhr, Vorverkauf unter www.reservix.de oder bei allen bekannten Vorverkaufsstellen.

Naturschutztage am Bodensee

4. bis 7. Januar 2018 im Milchwerk Radolfzell.

Zur Eröffnung am Donnerstag spricht zum Thema „Soziale Gerechtigkeit geht nur mit ökologischer Gerechtigkeit“ Prof. Dr. Kai Niebert, Universität Zürich. Er ist Präsident des Deutschen Naturschutzrings (DNR) und stellvertretender Vorsitzender der NaturFreunde Deutschlands.

Informationen und Anmeldung zu den Naturschutztagen: www.naturschutztage.de